



**Nombre de alumnos: Jorge Daniel
Hernández González**

Nombre del profesor: Sergio Giménez Ruiz

**Nombre del trabajo: Importancia de la
Antropología social en la carrera de
medicina**

Materia: Antropología Medica 1

Grado: 1

Grupo: C

Villa Las Rosas, Chiapas a 26 de agosto de 2021.

"Importancia de la antropología social en la carrera de medicina."

- Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

El estudio del hombre es un objeto de varias ciencias, en las cuales figuran: Medicina, Antropología, Psicología y pedagogía, se requiere una visión holística. Se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la Antropología; brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas sociales y culturales.

Introducción.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, en la que influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. Es importante reconocer que lo biológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad, los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Debe tenerse en cuenta que también resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente.

El proceso de formación profesional del médico general

El modelo de formación en el caso del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación; se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido.

Se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biosociocultural, con la aplicación del método clínico-epidemiológico, también tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional.

Algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del químico y médico, consideran que es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural.

Por otra parte resulta innegable que la Antropología una marcada significación en la formación médica, y constituye una ciencia holística y abarcadora que ha centrado su atención en el hombre, desde una perspectiva biológica social y cultural.

Estos planteamientos es a fin de lograr mejoras en la pertinencia del proceso de formación profesional, mediante la apropiación por parte de los estudiantes de contenidos antropológicos que generen cambios en sus modos de pensar, actuar y sentir.

Al revelarse las relaciones dialécticas que permitan la valoración e interpretación de contenidos médico-antropológicos, se propicia su generalización en el análisis de las diferentes situaciones de salud que se presentan en la práctica médica comunitaria.

Se conceptualiza la formación profesional bioantroposocial como un proceso que tipifica a la formación profesional del médico general, es continua, sistemática, planificada, organizada y dirigida a la interpretación holística del ser humano.

La cultura antropobiomédica se define como la que se expresa a través del aprendizaje de los contenidos formativos acerca del hombre, con una visión holística y dialéctica en un periodo determinado, también permite tener en cuenta la red de significados, sentidos y valores con lo del hombre, como son en el caso de emociones, sentimientos, intereses, motivaciones, actitudes, comportamientos, tradiciones, creencias, etc.

Muestra el carácter significativo de la Antropología en general, y particular, la Antropología Médica, lo cual es indispensable en la formación profesional del médico está inexorablemente ligada al origen y desarrollo de toda la tonalidad de la variabilidad humana y en el caso de modos de comportamientos sociales, conforme el tiempo y el espacio.

Referencia bibliográfica.

Título: Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Autor: - Dra. Odalis Cuervo Méndez
- Dra. O. Ida Orozco Hechavarría
- Dr. C. Jorge Montoya Rivera
- Lic. Mordalis Beltrán Morote
- Lic. Marcellys Y. Caballero Herrera.

URL: <http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La-antropologia-medica-de-Pedro-Lain-Entralgo.-Historia-y-teoria.pdf>.

Publicación: 3 septiembre del 2013.